



## Fátima del Rocío Salazar Gómez

Catedrático: Dr. Daniel López Castro

Resumen del análisis de la Carta de Esculapio a su hijo.

Materia: Fisiología

2° "A

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de febrero de 2022.



Después de haber realizado la lectura de la Carta de Esculapio, pude darme cuenta de todos los valores que un médico debe poseer y tener el compromiso de llevarlos a cabo en todo momento, estos valores y principios éticos han trascendido a lo largo del tiempo y tienen una gran influencia en el hombre, pues hacen que se oriente hacia lo correcto, a tener una conducta aceptable a la sociedad.

Los valores y principios que se pueden resaltar y que toman una influencia mayor en el actuar médico son: el Respeto, pues se debe comprender que todas las personas tienen una cosmovisión diferente a la que tiene un profesional de la salud y esto conlleva a diferir en la manera de actuar y pensar de las personas, sin embargo, el médico debe respetar todo eso y actuar de la mejor manera para que el paciente se sienta comprendido.

El humanismo, es vital en esta área, pues se debe tener amor hacia nuestro prójimo y a lo que realizamos, todo médico debe prevenir, tratar y rehabilitar al paciente con empatía, poniendo en practica todo el conocimiento adquirido, mostrando siempre afecto y respeto.

La honestidad, en el área de la salud, se debe actuar siempre con sinceridad, de buena fe, mostrando o reflejando un buen actuar siempre ante la justicia, tener honradez y hacer lo correcto en cualquier momento, sin importar parentesco, economía, relaciones personales.

La sencillez, este valor tiene relevancia en el quehacer médico, pues siempre se debe actuar con humildad, nunca creerse por encima de los demás únicamente porque sabemos algunas cosas que otros ignoran, por el contario eso debe hacernos más humildes y aprovechar todo ese conocimiento para poder ponerlo en práctica y poder salvar las vidas humanas, darle al paciente esa buena atención para poder calmarle el dolor que lo aqueja.

La responsabilidad que debe tener un médico debe verse reflejada con el compromiso que tiene en su trabajo, pues es un compromiso que asume con la



sociedad, sus pacientes e incluso su familia, actuando de manera correcta en el cumplimiento de sus obligaciones.

La empatía, fundamental en esta área, pues debe existir comprensión en el paciente hacia sus sentimientos, sus valores, poniéndose en el lugar del individuo para poder interpretar en gran parte el sentir que posee y con base en eso poder ayudarlo y hacer que se sienta comprendido.

Se debe también establecer una buena conexión entre médico—paciente, de manera cordial y con confianza con la finalidad que sienta cómodo y poder expresar todo lo que el médico necesita saber para poder darle un diagnostico de su padecimiento, esto se le conoce como calidez y es vital en el ejercicio médico.

El médico debe tener puntualidad en cuanto a su trabajo y práctica, cumplir siempre con su horario establecido y aún cuando no este en horario de trabajo debe responder a los llamados cuando se le necesite, pues debe tener espíritu altruista y procurar el bien de las personas, incluso deberá sacrificar sus intereses propios para el bien de otros.

El secreto profesional siempre debe estar presente, guardando toda aquella información que el paciente proporcione al médico, no puede ir diciendo todo lo que le contaron a todas las personas, incluso si es su familiar, es una obligación que el médico adquiere con la finalidad de resguardar la dignidad de la persona, en este caso del paciente.

Hoy en día el médico del siglo XXI, así como los médicos que existían en la Grecia antigua, deben estar completamente seguros de que poseen todos esos valores y principios éticos para tratar a los enfermos, tener la convicción claramente para poder desarrollar o ejercer la profesión, en ocasiones se pueden presentar situaciones de estrés, tristeza, soledad, incluso renunciar a la vida privada, pero si se está consiente de eso y aun así estudiar medicina, es un camino correcto, pues como bien dice la carta de Esculapio a su hijo, "si se tiene una alma bastante estoica para satisfacerse con el deber cumplido sin ilusiones, entonces hazte médico".